



**PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS**

**DE LA NACIÓN**

**RESUELVE**

Expresar su beneplácito y reconocimiento para con la Escuela de Educación Secundaria “Presidente Domingo Faustino Sarmiento”, dependiente de la Universidad del Noroeste de la Provincia de Buenos Aires (UNNOBA), con sede en la ciudad de Junín Provincia de Buenos Aires, por ser seleccionada como una de las cincuenta finalistas en competir por el premio *World’s Best School Prize 2023*, iniciativa que reconoce a las instituciones de enseñanzas más destacadas a nivel mundial.

**MICAELA MORAN**

**DIPUTADA NACIONAL**



## FUNDAMENTOS

### **Sra. Presidenta:**

El presente proyecto tiene por principal fundamento expresar su beneplácito y reconocimiento por parte de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación, para con la Escuela de Educación Secundaria “Presidente Domingo Faustino Sarmiento”, dependiente de la Universidad del Noroeste de la Provincia de Buenos Aires (UNNOBA), por ser seleccionada como una de las cincuenta finalistas en competir por el premio *World's Best School Prize 2023*, iniciativa que reconoce a las instituciones de enseñanzas más destacadas a nivel mundial.

La Escuela Secundaria de la UNNOBA se localiza en el Barrio Pueblo Nuevo de la ciudad de Junín, uno de los barrios más antiguos de la ciudad, y está ubicada en la intersección de las calles Jorge Newbery y Coronel Pringles, completando el corredor universitario junto a la Escuela de Ciencias Económicas y Jurídicas, la Escuela de Tecnología, el CIBA, la Biblioteca Silvina Ocampo y el Comedor Universitario.

Cuenta con una jornada diaria de 8 horas permaneciendo abierta desde las 7.30 hs. a las 16.30 hs. Ante ello, se prevé el funcionamiento de un comedor escolar. También se desarrollan actividades los días sábados con el objetivo de generar espacios formativos y recreativos para toda la comunidad.

La Escuela se basa en una perspectiva integral, que trabaja distintas competencias del ser, el saber y el hacer. Para ello sostiene que deben promoverse estrategias institucionales y aúlicas orientadas a garantizar que todos los estudiantes:



- Tengan la misma oportunidad de alcanzar el éxito y disfrutar del aprendizaje.
- Puedan aprender si se les da la oportunidad y el apoyo adecuado.
- Tengan equidad en la educación, entendiendo a esta como la posibilidad de recibir un aprendizaje de calidad.
- Participen de una comunidad de aprendizaje.
- Cuenten con acompañamiento orientado a la detección de dificultades de aprendizaje, problemas sociales o de integración, brindando el apoyo profesional adecuado.
- Accedan a un curriculum integrado, entendiendo que la planificación de la enseñanza en las distintas áreas del conocimiento debe ser articulada y definida por los propios equipos docentes.
- Tengan acceso a infraestructura específica y material educativo acorde a sus necesidades y las características del siglo XXI.
- Puedan participar en prácticas comunitarias definidas junto a instituciones intermedias, ONG, etc.

Esta importante Institución bonaerense fue seleccionada en una listado que contiene a las mejores Escuelas del mundo, compitiendo actualmente por uno de los cinco “*World’s Best School Prize 2023*”, premio que reconoce con 50.000 dólares a las mejores instituciones del mundo en cinco categorías diferentes, entre ellas, colaboración con la comunidad, acción ambiental, innovación, superación de la adversidad y promoción de vidas saludables.

Elegida por su innovadora transformación de espacios y procesos de aprendizaje. En septiembre de este año se anunciará una lista de finalistas reducida a 15 aspirantes, tres por categoría, y finalmente en octubre se publicarán las cinco escuelas ganadoras, que serán elegidas por un jurado compuesto por destacados líderes de todo el mundo, incluidos académicos, educadores, ONG, emprendedores sociales, gobiernos, sociedad civil y el sector privado. El premio total de 250.000 dólares se compartirá equitativamente, por lo que cada establecimiento recibirá cada uno un premio de 50.000 dólares.



En la Escuela se llevan a cabo tareas de reciclado y compostaje, se fomenta el ahorro de energía y se impulsa el compromiso con los animales, en el marco de la investigación orientada a abordar los problemas de la sostenibilidad.

Además de ello, entre otras iniciativas, los alumnos desarrollaron cestos de colillas de cigarrillos con materiales reciclados y los repartieron en dependencias públicas de Junín; y emplearon ladrillos ecológicos y desechos plásticos para armar "ecocuchas" y fomentar la empatía y el apoyo hacia los animales.

Allí, también se desarrolló un proyecto de investigación de fitorremediación con el propósito de evaluar los niveles de contaminación por metales pesados en espejos de agua, así como la capacidad de ciertas plantas de absorber esos metales para mejorar la calidad del agua.

El rector de la Unnoba, Guillermo Tamarit, explicó que "desde la puesta en marcha de la escuela en 2018 nos propusimos trabajar junto a toda la comunidad educativa en la promoción de prácticas multidisciplinares e innovadoras para abordar los problemas de la sostenibilidad a nivel local, regional e internacional, que nos afectan a todos y lo hicimos a partir de directrices que emanaban de los Objetivos de Desarrollo Sostenible".

Por todo ello, y por la importancia que este logro significa para nuestro país, y toda nuestra comunidad educativa es que solicitamos a los/as Señores/as, Diputados/as que nos acompañen con su voto positivo en la presente iniciativa.

**MICAELA MORAN**  
**DIPUTADA NACIONAL**

---

<sup>i</sup> <https://secundaria.unnoba.edu.ar/como-es-la-escuela/>